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运河区文庙社区运河区文庙社区

彩绘墙扮彩绘墙扮““靓靓””街巷街巷
本报讯（记者尹超）

近日，运河区文庙社区文
庙停车场东侧的百余米彩
绘墙，吸引了不少市民打
卡拍照。

记者在现场看到，彩
绘墙既有文艺范儿十足的
图景，也有充满童趣的场
景，还有大气磅礴的诗词
画面，颇受市民喜爱。

在众多市民打卡拍照
的热门彩绘墙前，有供游人

休息的座椅；在“天使的翅
膀”彩绘前，一位市民正给
孩子拍照片。“前两天逛街
看到就很喜欢，今天特意带
着孩子来拍几张照片。”

文庙社区相关负责人
介绍说，彩绘墙既可以美
化环境，又与邻近的文
庙、大运河、南川老街相
呼应，为市民和外来游客
提供更好的游览体验，可
谓一举两得。

彩绘墙文艺范儿十足彩绘墙文艺范儿十足。。 尹尹 超超 摄摄
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城市有温度城市有温度城市有温度 冬天也冬天也冬天也“““热乎热乎热乎”””
■■ 本报记者本报记者 尹尹 超超 摄影摄影 魏志广魏志广

本报讯 （记者赵宝梅 康
宁 尹超） 临近冬至，京杭大
运河沧州段仍是一派河水丰
盈、鸟儿成群的景象。一群
群白鹭在运河边飞舞盘旋，
一只只白骨顶鸡在水中嬉戏
觅食……大运河申遗成功十
年来，经过持续的生态治理和
南水北调补水，沧州段运河水
清岸绿，引来大批鸟儿在此栖
息。

记者沿堤顶路从北向南行
进，每隔一段就能看到白鹭
在岸边飞翔。“没想到天气这
么冷了，运河边还有这么多
白鹭。”市民王少华说，他经
常沿运河两岸行走拍摄，发
现这几年在运河畔栖息的鸟
儿越来越多，包括白鹭、绿
头鸭、赤麻鸭、黑水鸡等 20
多个品种。

在沧县纸房头镇大白洋桥
三村附近的运河旁，大小白
鹭、白骨顶鸡、绿头鸭等十几
种鸟儿栖息，吸引众多爱鸟人
士前来拍照观赏。在运河畔建
起生态公园、连续多年造林绿
化、禁止村民向运河倾倒垃圾
和排放污水、鼓励村民爱鸟护
鸟……大白洋桥三村成了远近
闻名的和美乡村。今年，大白
洋桥三村被纳入全国乡村旅游
线路，村民开始经营餐饮、游
船等生意，收入进一步提高。

“十年前，这段运河河道里满
是垃圾、臭水。现在，运河水

清岸绿，整体生态环境好了，
我们发展乡村旅游也有了底
气。”大白洋桥三村党支部书
记王金明说。

大白洋桥三村的变化，是
京杭大运河沧州段生态环境
越来越好的缩影。近年来，
沧州实施了一系列保护大运
河的举措：坚持治理地下水
超采，截至今年 11 月底，南
运河沿线各县（市、区）深层
地下水水位较 2018 年同期回
升 10米至 16.98米；持续推进
和美乡村建设，大运河两岸
绿树成荫，建成各类生态公
园 20 余个；开展清淤疏浚，
清除了河道内沉积多年的淤
泥与杂物，运河水更清澈，
水底生物也有了更好的生存
环境。

南水北调东线北延应急供
水工程也推动了运河生态环
境的改善。沧州段运河通过
输水升高了水位，满足了沿
线农业灌溉需求。今年，沧
州又通过大运河引水 4.75 亿
立方米，保障了京杭大运河
沧州中心城区段旅游通航和
生态用水。

目前，京杭大运河沧州段
芦苇摇曳、河水清澈、百鸟
翔集，原真风貌一览无余。
在南川古渡码头等地，有白
鹭、绿头鸭等各种鸟儿栖息
过冬，这些地方成了鸟儿们
的乐园。

水清了、岸绿了、
鸟多了、水位升高了
……大运河申遗成功的
十年间，我市运河沿线
各地以保护、传承和发
展为宗旨，让这条古老
的母亲河焕发出新的生
机。同时，得益于持续
的环境治理和南水北调
补水工程，京杭大运河
沧州段的生态环境越来
越好。

曾经，运河两岸存
在垃圾堆积、水质污
染、生态失衡等诸多问
题。为了让大运河重新
焕发生机，我市运河沿
线各级政府与相关部门
携手，大力推进环境整
治工作。通过持续推进
运河生态修复、环境卫
生治理、河道清淤疏
浚、堤岸加固、绿化提
升等工程，使运河环境
实现了质的提升。尤其
是通过种植水生植物、
投放鱼苗、洒入微生物
菌剂等方式，构建起运
河生态系统的自净能
力，让河水逐渐恢复清
澈、鱼儿重新欢快游
动、水草再度摇曳生
姿。

南水北调工程通过
大运河输水，沧州段运
河实现了自身水位提
升，水质也得到净化。

沿线和美乡村建设
与运河景观带建设，则
让运河两岸风景如画。
全线贯通运河堤顶路、
建设大运河步道、塑造
多样景观……这些措施
让运河整体生态得到提
升。

环境好不好，鸟儿

最知道。水质向好，两
岸多了林带，越来越多
的鸟儿选择在运河岸边
栖息。即便在寒冷的冬
日，也有不少鸟儿在运
河边活动，这也是运河
生态环境变化的最好见
证。

大运河沿线生态环
境的改善、运河文化的
繁荣、文旅产业的发
展，让老百姓实实在在
地感受到了身边发生的
巨大变化，市民获得
感、幸福感满满。

沧州段大运河生态
环境的变化，是全市人
民共同守护的结果。让
我们继续努力，将这项
功在当代、利在千秋的
伟大事业做好，让古老
的运河绽放出更加耀眼
的光芒。

爱心服务站，给环卫工人提供免费早
餐和热水；公交车扶手“加热”，市民乘
车时，可感受到触手可及的温暖；街头
的翻新羽绒服小店，为市民带来“定
制”温暖……冬日里的“热乎气”，就藏在
沧州街头巷尾的日常里。

爱心早餐 冬天里的热气腾腾

12月 17日 5时 40分，天还没亮，位于
市区黄河路富强市场东侧的志愿沧州爱心
服务站就亮起了灯，熬粥、煮鸡蛋、蒸馒
头、准备小咸菜……沧州博爱人生爱心协

会的志愿者们在厨房里忙碌着，为环卫工
人们准备热气腾腾的早餐。

不一会儿，陆续有环卫工人来就餐。
剥个鸡蛋，就着热乎乎的粥和馒头，搭配
上小咸菜，那叫一个舒服。“自从有了这个
爱心服务站，我每天都能吃上热乎乎的早
饭，还是免费的，感谢志愿者。”一位环卫
工人说。

志愿沧州爱心服务站，由市文明办和
市志愿服务联合会设立，为环卫工人和困
难残障人士提供早餐，目前市区有两个站
点。

此外，还有不少公益团体自发设置爱

心服务站，给户外劳动者送上冬日的温
暖。

17日中午时分，在解放路上的金桥轩
饭店里，几位环卫工人正在接热水。饭店
自从设置了爱心服务站后，冬天经常有环
卫工人来接热水喝。“屋里暖和，户外工作
者路过可以进来歇歇脚。”金桥轩饭店负责
人说。

各社区也推出各种志愿服务活动，给
辖区居民送上冬日的温暖。近日，新华区
东环办事处蔡御社区联合浩铭物业、沧州
市义工协会，在东方骏景小区广场为居民
带来了精彩的文艺演出，并开展“爱心义
剪”活动。

在这个冬天里，一碗热粥、一杯热
水、一场演出，让冬日有了温度。

扶手“升温”让温暖触手可及

前几天，市民刘明月乘坐 528路公交
车时，发现车上的立柱扶手热乎乎的，

“这项服务好，触摸到扶手时像摸着暖手
袋，心里也热乎乎的。”每天乘坐公交车
的刘明月对加热扶手赞不绝口，“为乘客
提供稳固支撑的同时，还能让人在寒冷
的天气中感受到温暖和舒适。这服务太
贴心了！”

据了解，“加热扶手”是新能源公交车
的标配。还有一些“硬座”公交车，公交
车司机在车座上套上了自制的垫子，让乘
客乘坐时更舒适。

除此之外，一些小区楼宇门、商场门
把手，也都被包上了棉套，这些小举动给
市民带来触手可及的温暖。

“定制”温暖 翻新小店生意火

冬日里的“热乎气”，有爱心，也有衣
食住行里的烟火气。冬天外出，羽绒服是
人们的首选。入冬以来，不少人把旧羽绒
服送到专门的店里翻新。记者采访中发
现，因价格实惠，街头一些提供羽绒服翻
新服务的店铺生意火热。

在运河区行署西街的一家羽绒服翻新店
里，小小的空间内挂满了各种款式的羽绒
服。店主燕女士正在缝纫机前忙碌，一旁有
两位市民挑选着羽绒服样式，不时还有市民
上门来询问自己的旧羽绒服能否翻新。

“家里有两件旧的短款羽绒服，穿了两
三年，款式老了，打算改成一件新的。面
料、款式、厚度都可以自己定。挺好的，
性价比也高。”市民刘女士说。

“一般就是顾客带着旧羽绒服来店里，
选好布料款式后，我们进行量体裁衣，将
旧羽绒服拆开取绒，再视情况充绒。现在
订单多，翻新一件羽绒服要等20天。”燕女
士说，翻新羽绒服基础短款收费 200多元、
长款300多元，有特别要求的价格另算。

有人觉得羽绒服不够暖和，来店里为
其加绒加厚；有家长将孩子的校服裤子改
成羽绒裤……顾客五花八门的“求暖”需
求，在这些街头小店里都能得到满足。小
小羽绒服翻新店，为市民带来一份“定
制”的温暖。

京杭大运河沧州段河畅京杭大运河沧州段河畅京杭大运河沧州段河畅、、、水清水清水清、、、岸绿岸绿岸绿、、、景美景美景美

十年生态修复换来冬日百鸟翔集十年生态修复换来冬日百鸟翔集十年生态修复换来冬日百鸟翔集

寒冷的冬日，京杭
大运河沧州段依然有多
种鸟儿活动。

王少华 摄

冬天里的爱心早餐让环卫工人备感温暖冬天里的爱心早餐让环卫工人备感温暖。。

本报讯（通讯员陈铁
锁）日前，肃宁县中央公
园小区的电动车有了“身
份证”，每辆电动车上都
被安装了标识牌。有了这
个标识牌，电动车进楼入
户时，管理人员或其他居
民就能凭借标识牌上的信
息，第一时间联系上车
主。

这一做法提高了小区
处理电动车违规停放问题
的效率，避免了以往因无
法及时联系车主而导致车
辆长时间阻塞通道、占用
公共空间，甚至带来潜在
火灾风险等问题。

据悉，为扎实推动电

动自行车安全整治工作，
肃宁县消防大队联合肃宁
县住建局物业部门，在中
央公园小区召开居民小区
电动自行车停放充电管理
现场会，将中央公园小区
在电动自行车管理方面的
成功经验进行推广。现场
会展示了小区对电动自行
车统一登记管理的流程，
确保每一辆车的信息都清
晰可查，便于电动自行车
日常管理与应急联系。同
时，相关部门通过在充电
区域张贴醒目的“不充电
请勿占用”“充满电请及时
挪位”等提示标语，有效
提高充电设施的使用率。

肃宁一小区肃宁一小区

电动车电动车有了有了““身份证身份证””


